



Parte la instalación del Servicio Local de Educación Valle Diguillín

PROCESO. En enero de 2026, el SLEP debe entrar en funcionamiento, siendo el segundo en Ñuble.

María Velásquez
cronica@cronicachillan.cl

El 11 de enero de 2025 se dio inicio al proceso de instalación del nuevo Servicio Local de Educación Pública (Slep) Valle Diguillín, que contempla el traspaso de 109 establecimientos educacionales y 47 jardines infantiles con una matrícula que supera los 20 mil alumnos de las comunas de Chillán, Chillán Viejo, Yungay, Penuco, San Ignacio y Bulnes.

Este proceso de traspaso incluye los concursos públicos para algunos cargos directivos, la instalación de oficinas, la contratación de equipos técnicos, la coordinación directa con las comunidades escolares, generar las condiciones para un buen traspaso, como por ejemplo que los recintos educativos cuenten con la infraestructura necesaria y tener dotación de personal suficiente para funcionar.

El seremi de Educación de Ñuble, César Riquelme, comentó que las etapas previas del Slep Valle Diguillín ya se iniciaron con los decretos de las municipalidades, donde se informan los temas de dotación, de contrato, de espacios y también ya se cumplió la etapa donde se nombra al Direc-



EN ENERO DE 2026, SERVICIO LOCAL DE EDUCACIÓN VALLE DIGUILLÍN DEBERÁ ENTRAR EN FUNCIONAMIENTO. SERÁ EL SEGUNDO TRAS EL DE PUNILLA.

tor Ejecutivo, que en este caso es el profesor Claudio Guiñez, quien asume formalmente a principios de febrero.

“El Director Ejecutivo una vez asumido desarrollará toda una estrategia en términos de instalación. Los concursos para los cargos de subdirectores de diferentes áreas ya se hicieron también. Este es un proceso importante y tiene que haber preparativos correspondientes para el traspaso en las escuelas para enero de 2026”, indicó el Se-

remi, y agregó: “Unos cuatro meses antes de eso, y por el acuerdo que tiene el Gobierno con la Comisión de Educación del Senado, la Universidad de Chile hace una evaluación de los Slep que van a ser traspasados en enero siguiente, sobre la base de 16 puntos, que después derivan en un informe, planteando si están en condiciones de traspaso o no. Si no cumple se podría postergar este traspaso, como ocurrió con algunos Slep en otras regiones”.

ENTREGA DE INFORMACIÓN
El director del Daem de Chillán, Marco Aguilera, aseguró que hasta ahora ha sido un proceso amigable y que se ha realizado un trabajo conjunto con el Ministerio de Educación.

“Nosotros estamos ya colaborando en todo lo que se requiere, como por ejemplo entregando información, la nómina de todos los profesores que trabajan con nosotros, asistentes de la educación, etc, remuneraciones y todas esas

cosas, para que se pueda ir adelantando el trabajo administrativo que se les viene fuerte en enero de 2026. Desde hace más de un año hemos informado de este proceso también a los apoderados, que son muy importantes para nosotros. El objetivo común es que este proceso se haga ordenadamente”, indicó Aguilera.

Cabe recordar que no forman parte del Slep Diguillín, la comuna de Pinto, ya que pertenece al Slep Punilla Cordillera

y Quillón que integrará el Slep Costa Itata.

En la comuna de El Carmen, por su parte, se decidió postergar su ingreso, lo cual se autorizó ya que cumplía los requisitos para solicitarlo. Renán Cabezas, alcalde de la comuna, sostuvo que quiere generar un traspaso responsable y que además quiere asegurarse que, antes de este traspaso, la educación en El Carmen mejore en beneficio de los niños y jóvenes que reciben su formación en dichos establecimientos educacionales.

“Nosotros acá en la comuna de El Carmen estamos optando a postergar el traspaso al Slep por tres razones: Primero porque la comunidad educativa está muy desinformada; segundo porque hemos evidenciado muchos procesos inconclusos, administrativos y de gestión, tenemos mucha sobredotación en escuelas, cosas que hay que solucionar para generar un traspaso responsable; y lo tercero es que como alcalde también me interesa incidir en la calidad de la educación de nuestra comuna y mientras pueda postergar el traspaso lo voy a hacer, por lo mismo, para ver cómo podemos colaborar y mejorar la calidad de educación acá”, explicó el jefe comunal de El Carmen.

217 especies debieron ser eliminadas

